

# Jefa de Estado: “Tenemos que adecuar nuestra economía a las exigencias de un país desarrollado del siglo XXI”

19 ABR 2016



En el foro empresarial Icare 2016, la Mandataria hizo hincapié en otorgar mayor valor agregado, innovación y capital humano a nuestra estructura productiva y convocó a realizar un trabajo conjunto en esa dirección. “El aprendizaje fundamental es que economía, sociedad y política, mercado y Estado, se requieren mutuamente”, aseguró.

Hasta el Hotel Hyatt, llegó esta mañana la Presidenta de la República, Michelle Bachelet, para participar en el desayuno del foro empresarial organizado por ICARE, titulado “Productividad ahora”.

Luego de agradecer la invitación a este encuentro, centrado en la reflexión sobre la productividad, la máxima autoridad del país se refirió al actual escenario económico nacional y que tras el fin del súper ciclo de los *commodities*, es necesario impulsar cambios estructurales: “No podemos seguir avanzando con una estructura productiva baja en valor agregado, en innovación y en capital humano. Cualesquiera que sean los precios de las materias primas en el futuro, tenemos que adecuar nuestra economía a las exigencias de un país desarrollado del siglo XXI. Y aún nos falta para eso. El tiempo de espera se acabó. Es tiempo de la acción, de nuestra acción, nadie puede hacerlo por nosotros”, subrayó.

En esta línea, explicó que esta “ha sido la razón de convocar al país para hacer del 2016, el Año de la Productividad. Nuestra invitación es a definir un horizonte común de desarrollo y construir una base de

confianza mutua centrada en la acción”. Y garantizó que en esa dirección apunta la Agenda de Productividad, Innovación y Crecimiento, que contempla 47 medidas, 10 Proyectos de Ley y 37 iniciativas administrativas, con una inversión de US\$ 1.500 millones entre 2014 y 2018, y que tras su puesta en marcha, el 77% de las medidas propuestas han sido cumplidas.

La Mandataria agradeció el interés de todos los sectores para avanzar en la misma dirección y repasó las iniciativas que se han impulsado en la materia, indicando que a fines de marzo, el Gobierno, a través de los ministerios de Hacienda y de Economía, presentó 22 medidas para incentivar el crecimiento, con especial énfasis en la simplificación de trámites, el impulso a la exportación de servicios y el acceso a mejor financiamiento. Posteriormente, la Comisión de Productividad, presidida por Joseph Ramos, presentó propuestas estructurales para el mismo objetivo. Además, se recibieron las propuestas de la Cámara Portuaria y de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC), y se espera recibir pronto los aportes por parte de la Central Única de Trabajadores (CUT), la Asociación de Exportadores de Productos Manufacturados (ASEXMA), la Asociación de Exportadores de Frutas (ASOEX), y gremios de las pequeñas y medianas empresas.

La Jefa de Estado concluyó que los puntos de acuerdo, recogidos de estas diversas propuestas, apuntan a fortalecer la gestión del Estado, a partir de la digitalización y simplificación de trámites para facilitar el emprendimiento y el desarrollo de inversiones; fomentar la innovación empresarial y el vínculo entre las universidades y los desafíos productivos de las empresas; difundir y masificar el acceso a herramientas digitales, nuevas tecnologías y procesos innovadores, tanto a nivel de ciudadanos como de PYMES; estrechar los vínculos entre la definición de perfiles y oferta de programas de formación de capital humano con las necesidades productivas del país; e impulsar el acceso al mercado laboral por parte de mujeres y jóvenes.

“Me alegra constatar que como país estamos dando un paso muy significativo, no sólo por la calidad de las propuestas, sino, sobre todo, si me permiten, por el espíritu que las anima. Porque más allá de las naturales diferencias entre quienes representan sectores productivos o intereses distintos, yo creo que lo que prima hoy día es una mirada común de largo plazo y el convencimiento de que ha llegado la hora de actuar”, aseguró la Presidenta Bachelet.

Asimismo, enfatizó que “el sello de esta época también debe ser la confianza recíproca, porque ésta va a ser una tarea de largo plazo que no puede hacer ninguno de nosotros por sí solo”. Y recalcó que “el aprendizaje fundamental es que economía, sociedad, política, mercado y Estado, se requieren mutuamente. Y el hecho que muchas veces estas dimensiones entran en tensión, ha sido, tal vez, en nuestro país, uno de los principales obstáculos para concretar grandes acuerdos para la transformación productiva que requerimos. No va a ser posible avanzar como país sin hacerse cargo de que esas tensiones existen, pero a la vez tenemos que hacer esfuerzos para tener una mayor cohesión nacional”.

La Mandataria también hizo un llamado a trabajar unidos, tanto el sector público como privado. “No es

tiempo de sospechas, es tiempo para el encuentro entre los compatriotas. Quienes siembran desconfianza no sólo le niegan a Chile lo que hoy más necesita, sino que cosecharán más desconfianza aún”, indicó.

Finalmente, reiteró que “convocaré siempre a los empresarios y a los trabajadores como aliados en esta tarea. Y asumo con mucho entusiasmo el rol de mi Gobierno de conducir esta convergencia estratégica en torno a los objetivos de nuestro desarrollo. Por eso es que próximamente daremos a conocer la programación precisa de cómo se van a implementar las medidas de consenso que han sido propuestas en las últimas semanas”.

ETIQUETAS :

#Empresarios